

*"La Pérgola de las flores"* y texto con detalles inéditos de su vida

# Libro biográfico y montaje teatral para la gran actriz Ana González



*Ana González tiene 87 años y está completamente alejada del mundo artístico. Su trayectoria, sin embargo, no es olvidada y es por eso que vuelve "La Pérgola de las flores" y una editorial editó un libro con detalles de su existencia.*

De los 87 años que tiene Ana González, la conocida "Desideria", sesenta los ha dedicado a los escenarios. Por esto, y por mucho más, que el mundo del arte le tiene preparado un homenaje en dos partidas que se desarrollarán desde mañana martes, con el lanzamiento de un libro autobiográfico.

Entre el lunes 26 y el miércoles 28 de agosto, en el patio Los Cañones del Palacio de la Moneda, y bajo el círculo "Ana González, Chile te saluda", se instalaron cuadros librares de firmas con saludos, dedicatorias y mensajes para la gran actriz criolla, que por razones de salud permanece en reposo en su hogar.

El tributo a "La Desideria", personaje que brilló en la época de "Radiotanda", es una iniciativa de la editorial Edebé-Don Bosco, la División de Cultura del Ministerio de Educación y el Centro Cultural Estación Mapocho. Las instituciones patrocinaron el libro "Ana González, primera actriz", con un resumen de la vida artística y personal de la talentosa actriz.

Uno de los reconocimientos más

grandes y significativos para la experimentada actriz es haber ganado el Premio Nacional de Arte en 1969.

En el libro que relatará su vida e incluye relatos de sus amigos y ex compañeros de trabajo. Los testimonios dan cuenta del talento de una mujer que incurrió brillantemente en el teatro, cine, radioteatro y televisión.

## La Pérgola

Entre sus hitos, no puede estar ausente la clásica obra "La Pérgola de las flores". En el plazo de revolver los grandes momentos de las tablas, un grupo de actores y figuras está encargado de revolver el montaje. Entre los confirmados, destacan Douglas, en el rol de "Tomásito", y Amaya Foch, en el papel de "La Carmela". El estreno está programado para la segunda quincena de septiembre en distintas plazas de la comuna de Santiago.

No sólo en las tablas ha destacado "La Desideria". En el Séptimo Arte también jugó un importante rol y tra-

jó en "La dama de las camelias", "Entre gallos y medianoche", y "Julio comienza en julio".

## La historia

Ana María Luisa Delicias Francisco de Asís González Olca saltó a la popularidad cuando creó el monólogo de una nana muy parada en la hilacha que luchaba por sus reivindicaciones laborales. Saltó a la Radio Pacífico y fue bautizada como "Desideria". En 1946 se casó con el publicista Jorge Escrivá, quien siempre la apoyó en sus incursiones teatrales, hasta el día de su muerte.

Actualmente, Ana González vive junto a dos empleadas domésticas de origen peruano y su amiga Luz María Sotomayor, de profesión arquitecto que conoció a través de su ex marido.

Debido a las enfermedades propias de su edad, Ana González no puede trabajar. Fuentes cercanas a su familia aseguran que padece de demencia senil, por lo que evitan llevarla a encuentros públicos. La señora ya no habla, aunque

627543

Le Guello 2 - IX-2003 P.24

# **Libro biográfico y montaje teatral para la gran actriz Ana González [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Libro biográfico y montaje teatral para la gran actriz Ana González [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)